



# 夢ゆたか

「自ら学ぶ生徒」「心豊かな生徒」「たくましく生きる生徒」



学校HPはこちらから

## 「不便」の価値を見つめ直す～国語の教科書から～



先日、1年生の国語の授業を参観しました。「『不便』の価値を見つめ直す」（川上浩司）という作品を教材に、先生の用意したプリントを使い、3～4人のグループで作品を読み進めていました。上級生も、きっと1年生の時に国語の授業で学習をしたと思います。中々面白い内容でしたので、少し紹介します。

【教材要旨】世の中では、便利さが追求されている。しかし、一様に便利さばかりが追求され続けることは、私たちの生活や社会を本当に豊かにしていくのか。必ずしも「便利は良いこと」「不便は悪いこと」ではなく、「不便」だからこそ得られる良さ「不利益」という価値があり、便利さの追求以外の新たな発想が求められている。私たちの日々の生活の中で「不便だなあ」と避けてきたことの中にも、実は、新しい発見や楽しみが隠れているかもしれない。常識とは異なる、多様な視点を持つことで、世界の見え方が変わってくる。

昔の話をすると「年寄りだ！」と笑われますが、校長先生が子供の頃は、親戚や友達等の電話番号は何軒分も頭の中にありました。10軒どころではなかったように思います。でも、今やスマートフォンに全て情報はあり、覚える必要は全くなくなりました。便利ですが、記憶力は著しく低下しているように思います。

好きな女の子に電話する場合だって、当時は当然ながら自宅に電話するので、運が悪いと相手の女の子のお母さんや、場合によってはお父さんが電話に出て、あたふたしたものでした。大変不便なようですが、そんな経験を通して、年長者と話す時の礼儀も学ぶし、親にとっても子どもの交友関係を知ることができたわけです。



買い物の際は、商品に8%～10%の消費税が掛かっています。今は、その消費税も含まれた金額が表示されて販売されています。例えば、¥1,200の商品は¥1,320といった具合です。これは、年配の人や小さな子ども、外国人や計算が苦手な人にとって分かりやすく、優しい社会です。ひと昔前は、この消費税は別に計算する必要がありました。値札には¥1,200と示されていて、実際レジで支払いをする時は、¥1,320とか。そして、税率も3%や7%と、計算に少々苦労する税率でした。優しい社会であることは素晴らしいことですが、同時に「消費税を加えると、これっていくらかな…」と、暗算をする機会はありません。一長一短のように思います。

いくつかの例を挙げましたが、兎角、私たちは、狭い視野で、一面的に物事を見てしまいがちです。物事は多面的に見ていくと、新たな発見があったり、考え方や生活の仕方が変わったりするものです。

【1/28\_校長講話要約】

## 2月の主な予定 \*最終下校時刻が30分のびます

最終下校時刻:17:15

4 (火)	学年朝会、二者相談、45分日課	15 (土)	諸活動停止期間 (~21)
5 (水)	常任委員会	18 (火)	生徒会朝会、県公立高志願先変更期間 (~19AM)
6 (木)	二者相談、45分日課	20 (木)	第4回定期テスト (~21)
7 (金)	二者相談、45分日課	23 (日)	天皇誕生日
10 (月)	火①~⑤、県公立高出願期間終了	24 (月)	振替休日
11 (火)	建国記念の日、市吹奏楽祭	25 (火)	学校朝会、月①~⑤
12 (水)	中央委員会	26 (水)	県公立高学力検査
13 (木)	県公立高出願書類等提出 (~17)	27 (木)	新入生保護者会・体験入学、県公立高実技検査・面接

## 朝食の大切さを知ろう【学校保健委員会】

1月17日に、第一給食センターから栄養教諭の先生を招いて、保健委員会の生徒と共に学校保健委員会を開催しました。



この会は「学校での健康に関する課題を話し合って、生徒達の健康づくりを推進するため」に、テーマを変えながら毎年開催しているものです。

後日、この会で学んだ事等を、生徒会朝会で保健委員会の皆さんから発表する予定です。

ご出席いただきましたPTA役員の皆さん、ありがとうございました。

## 展覧会開催【書初展、ふれあい作品展、美術展】



1月は、大きな展覧会が市内各所で開かれました。18日は市内書初め展が生涯学習推進センターで、ふれあい作品展が市役所1Fホールで開催されました。さらに、25日には入間地区美術展が、同じく生涯学習推進センターで開催され大盛況でした。（写真はふれあい作品展から）

## いじめについて考える【生徒会朝会から】

1月23日の生徒会朝会では、委員会が中心となって、「いじめについて考える」機会を全校生徒で持ちました。具体を寸劇で示しながら、「こんなやり取りも『いじめ』」と定義の共有を図りました。



その後、各クラスで話し合って決めた「標語（スローガン）」の発表がありました。



## 受験シーズン突入です

いよいよ3年生は受験シーズンに突入です。すでに卒業後の進路先が決定した人も出始めましたが、決定した人は「これから受験を控えている仲間」への思いやりをお願いします。3年生の頑張りを応援しています。

### 【大まかな予定】

- ・県公立出願 (~2/4) →校内での締切です。その後の校内手続きがあるため、県より早く設定しています。
- ・志願先変更 (2/18, 19)
- ・学力検査 (2/26)
- ・適性検査、面接 (2/27) …一部の学校が対象
- ・追検査(3/3)…インフルエンザ等で欠席した人対象
- ・入学許可候補者発表(3/6)

## 全国中学生人権作文コンテスト埼玉県大会 人権擁護委員協議会地区予選

\*敬称略

●協議会長賞 (3年)

本校職員の勤務は8:15~16:45です。活力に満ちた先生が、子供たちを笑顔にします。ご理解願います。